



Communiqué de presse

TEE en Guadeloupe - la Banque des Territoires et le pôle d'innovation Synergîles signent un protocole de partenariat relatif aux enjeux stratégiques du territoire guadeloupéen

Pointe-à-Pitre, le 24 juin 2022

La Banque des Territoires, qui œuvre pour des territoires plus durables, et Synergîles s'engagent sur les différents enjeux stratégiques du territoire guadeloupéen. Ce partenariat vise à apporter des réponses concrètes concernant l'efficacité énergétique, la mobilité durable, la transition alimentaire ou encore l'adaptation au changement climatique en Guadeloupe.

Ce partenariat avec la Banque des Territoires va permettre à Synergîles de trouver de nouveaux relais d'accompagnement, de médiatisation et le moment venu de partenariats financiers, pour développer ses projets et priorités. C'est également une opportunité forte pour Synergîles de prendre une part active à des projets dont l'ambition est nationale, de capitaliser sur le savoir-faire des équipes de l'association pour intégrer les enjeux guadeloupéens, antillo-guyanais, ou plus généralement ultra-marins, aux briques technologiques en cours de création pour accélérer la transition énergétique.

Les priorités d'accompagnement seront la convergence et l'union sur des événements médiatisant les enjeux énergétiques, les transitions environnementales, alimentaires et les adaptations au changement climatique au niveau local et national ; la mise en place d'un partenariat de développement d'une brique ultra-marine de l'outil Prioréno, outil gratuit d'aide à la décision, à destination des collectivités ; l'accompagnement au cas par cas du pôle sur les innovations qu'il porte et notamment les outils dédiés au renforcement de l'économie circulaire sur le territoire guadeloupéen.

A travers ce partenariat, la Banque des Territoires porte la volonté de rassembler le plus grand nombre d'acteurs possible autour des enjeux de la transition énergétique et environnementale. L'identification de champs de partenariats supplémentaires, dont la faisabilité sera mesurée dans les prochains mois, illustre son engagement dans la recherche de solutions utiles et efficaces, comme l'outil Prioréno qu'elle déploie en direct, mais aussi en s'appuyant et en accompagnant financièrement le cas échéant, les porteurs de projets comme c'est aussi le cas de Synergîles.

Pour Olivier Sichel, directeur de la Banque des Territoires « Cet engagement au profit d'une nouvelle génération de partenariat avec le pôle Synergîles répond aux engagements de la Banque des Territoires. Très présents lors de l'origination du pôle entre 2009 et 2014, nous avons pu à cette occasion déployer une collaboration dynamique, impliquée et agile avec Synergîles sur des enjeux d'efficacité énergétique, d'environnement et d'adaptation au changement climatique, en fédérant l'ensemble des acteurs impliqués. C'est également le rôle de la Banque des Territoires que de s'engager avec des acteurs impliqués sur le terrain et ayant une parfaite connaissance des approches innovantes, notamment en termes d'enjeux de collecte, de qualification de data et d'adaptation à des environnements spécifiques en Guadeloupe et plus généralement dans les Outre-mer ».

Le protocole de partenariat est signé ce jour entre les deux institutions, en présence d'Olivier Sichel, directeur de la Banque des Territoires et d'Andrès Mezière, président du pôle d'innovation Synergîles.

A propos de Synergîles

Le pôle d'innovation SYNERGÎLES, spécialisé dans la transition énergétique et écologique, est une interface entre les sphères techniques, scientifiques et institutionnelles. Véritable organisation frontière, le pôle constitue un catalyseur pour le développement du potentiel d'innovation des entreprises et des acteurs du territoire.

Le pôle mobilise les entreprises qu'elles soient petites ou grandes, les réseaux de chercheurs et d'acteurs territoriaux dans le but de les accompagner dans leurs démarches d'adaptations énergétiques, écologiques et d'innovation. Synergîles recherche et diffuse un ensemble de solutions techniques, organisationnelles et financières adaptées aux besoins de ses adhérents et favorise leur participation à des projets de recherche.

Le pôle d'innovation est constitué de plusieurs départements :

- L'Ingénierie de l'Innovation énergie et matériaux, INNOV (2007);
- L'Observatoire Régional de l'Energie et du Climat, OREC (2016);
- L'Ecologie Industrielle et Territoriale, EIT (2019);
- L'Observatoire Régional des Déchets et de l'Economie Circulaire, ORDEC (avril 2020);
- Le Réseau Bâtiment Durable, RBD (décembre 2020);
- Guadeloupe Mobilité Durable, GMD (décembre 2020).

https://www.synergile.fr/ https://www.linkedin.com/in/synergile 9 @Synergiles

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr | > @BanqueDesTerr

Contacts presse:

Synergiles

Nelly Joachim: secretariat@synergile.fr - 05 90 57 02 38 - 06 60 07 09 46

Banque des Territoires - Groupe Caisse des Dépôts

Cynthia Repaul: cynthia.repaul@caissedesdepots.fr - 05 96 72 84 08 - 06 40 97 31 26

@BdT_AntGuyane